

# MEMOIRES

---

CONGRÈS DES TROIS-RIVIÈRES

---

## DE L'ASEPSIE DANS LA PRATIQUE CHIRURGICALE.(1)

Par M. le Docteur ARTHUR SIMARD, professeur à l'Université Laval,  
Chirurgien de l'Hôtel-Dieu.

Messieurs,

Le conseil de l'Association, en m'appelant à présider la 3ème réunion de la section chirurgicale, m'a donné une marque d'estime tout particulièrement flatteuse dont je suis profondément reconnaissant.

Les chirurgiens distingués qui ont occupé avant moi ce fauteuil présidentiel vous ont habitués à un régal scientifique que je ne puis malheureusement prétendre renouveler aujourd'hui. Vous ne devez pas vous attendre à pareille aubaine ; je ne puis penser à autre chose qu'à suivre de loin et dans la mesure de mes moyens, l'exemple qu'ils m'ont donné.

C'est avec un vif plaisir que je souhaite en votre nom et au mien, la bienvenue à M. le docteur Proust, professeur agrégé et délégué de l'Université de Paris, qui vient tout récemment de terminer le cycle de ses ambitions en décrochant très vaillamment la tymbale de chirurgien des Hôpitaux. Il m'est agréable aussi de me rappeler les heures de bonne camaraderie que nous avons passées dans le service de l'Hôtel-Dieu de notre regreté maître, le professeur Tillaux.

---

(1) Discours d'ouverture de la section chirurgicale au Congrès des Trois-Rivières.